



Centre Hospitalier de Valenciennes  
**COMMUNIQUE DE PRESSE**

Le 22 Novembre 2016

## Le Centre Hospitalier de Valenciennes labéllisé ERAS pour sa prise en charge chirurgicale

Le service de Chirurgie viscérale du Centre Hospitalier de Valenciennes vient d'être accrédité ERAS (Enhanced Recovery After Surgery) pour la chirurgie colique programmée. Garantie de la qualité du soin, de l'optimisation du parcours du patient, et de la réduction de la morbidité, cette accréditation est le reflet d'un travail mené depuis plusieurs mois par les équipes du Centre hospitalier.

Après un audit interne des pratiques portant sur 50 patients, un protocole de prise en charge multidisciplinaire a obtenu un consensus auprès des équipes chirurgicales, anesthésistes et paramédicales. Dès juin 2016, les patients ont pu bénéficier d'une chirurgie colique programmée selon ce nouvel éclairage que sont les principes ERAS : Information au patient plus détaillée, chirurgie mini-invasive, anesthésie équilibrée, monitoring hémodynamique, analgésie multimodale, mobilisation et réalimentation orale précoces.

Les premiers résultats montrent une compliance au protocole à hauteur de 78.8% et une diminution significative non seulement du délai de reprise du transit (J1 contre J5 pour le premier passage des gaz), mais également des EVA post-opératoires tout au long du séjour. La durée moyenne de séjour est passée quant à elle de 7.9 à 5.9 jours.

Au vu de ces résultats, le Centre Hospitalier de Valenciennes a donc été accrédité par la **ERAS Society**, une première dans les Hauts de France. Il confirme ainsi son dynamisme, déjà démontré via le développement de la chirurgie en circuit éclair, et sa volonté de repositionner le patient au cœur d'une amélioration continue de sa prise en charge.

Délégation à la communication – Bâtiment Désandrouin – Avenue Désandrouin – 59322 Valenciennes Cedex.

03.27.14.50.83 – Email : [delbarre-t@ch-valenciennes.fr](mailto:delbarre-t@ch-valenciennes.fr)

